
 
居場所づくりと絆づくり                 副校長  

 

学校生活の中で最も長い２学期が終わろうとしています。思い返すと２学期も様々な行事がありました。

９月には修学旅行。台風のため、出発日が１日遅れ、１泊２日での実施となりました。10月には合唱コンクー

ル。久しぶりのこもれびホールでの実施となり、多くの感動が生まれました。11月には職場訪問と職場体験、

生徒達は地域の方々から仕事について学び、一回りも二回りも大きく成長しました。実施に際して、地域や保

護者の方々にもたくさん支えていただき、感謝申し上げます。 

話は少し変わりますが、令和５年３月 31 日に文部科学省から「誰一人取り残さないための COCOLO プラン」

が示されています。生徒にとっての居場所と絆を大切にし、不登校などにより、「学びにアクセスできない生

徒をゼロにする」ことを目指しています。そして重要とされているの 

が「居場所づくり」です。これは教員や周囲の大人が主体となって行 

う取組みです。生徒が生活しやすい学級づくりなどが挙げられますが、 

10月に行われた PTAと学校運営協議会主催の「二中くつろぎ喫茶」も 

その一環です。放課後の居場所づくりが目的とされ、当日は生徒 128

名、教員 11 名、地域の方や PTAが 12 名、計 151名の参加があり、生

徒達は大いに放課後の時間を楽しんでいました。               

残念ながら、12 月 19 日に予定されていた２学期の第２回目は、感

染症予防のために延期となりましたが、 

３学期は２月に予定されています。お手伝いをしてくださる保護者

の方を大募集中ですので、もしよろしければ副校長までお声かけく

ださい。 

 さて、COCOLOプランを実施する上で、もう一つ大切なことがあり

ます。それは「絆づくり」です。そして、これは生徒が主体となっ

て行われます。実際に、12 月２日と６日の昼休みには、生徒会             

本部役員が主体となり、「鬼ごっこ」が行われました。学校生活が少しでも楽しくなるように企画してくれた

生徒会本部役員の皆さん、ありがとうございました。 このように、学校が生徒にとっての居場所があり、絆

が少しでもできるように、教員や地域の方、生徒の皆さんがそれぞれ出来ることを出来る範囲で行った結果、

二中の COCOLOプランは達成に向けて一歩近づいています。保護者の方から

頂いた学校評価アンケートでは、「お子様は仲良く毎日活き活きと学校生活

を送っていると思いますか」という設問に対し、92％の肯定的な意見を頂

けました。昨年度は 86％でしたので、約６％の成長です。生徒から採った

アンケートの結果も、肯定的な意見が 92％でした。 

二中ではこれからも生徒を大切にしつつ、保護者の皆様や地域の皆様と

連携し、居場所づくりと絆づくりを大切にし、取組みを続けて参ります。 

令和６年度、様々なご協力に感謝いたします。令和７年度も引き続き、

よろしくおねがいいたします。 

 

令和６年 12 月 23 日  西東京市立田無第二中学校 12 月号 

健康   

   誠実 

     敬愛 

※生徒会主催 鬼ごっこの様子 

※大盛況だった 10月１日の様子 



そう思う

48%

どちらかとい

うとそう思う

44%

どちらかという

とそう思わない

6%

そう思わない

2%

問２ お子様は仲良く毎日活き活きと学校生活を

送っていると思いますか。

そう思う

32%

どちらかとい

うとそう思う

63%

どちらかという

とそう思わない

4%

そう思わない

1%

問１ 学校は全体的に明るい雰囲気で活気がある

と思いますか。

そう思う

41%

どちらかとい

うとそう思う

50%

どちらかという

とそう思わない

8%

そう思わない

1%

問４ 挨拶についての指導は適切に行われている

と思いますか。

そう思う

22%

どちらかとい

うとそう思う

60%

どちらかという

とそう思わない

16%

そう思わない

2%

問５ 将来自立した社会人になるために、困難な

状況に対しても、めげずに、粘り強く取り組む生

徒の育成に取り組んでいると思いますか。

そう思う

46%どちらかとい

うとそう思う

50%

どちらかという

とそう思わない

4%

そう思わない

0%

問６ 学校行事は、お子様の発達及び成長に沿った

内容であると思いますか。

そう思う

50%
どちらかとい

うとそう思う

47%

どちらかという

とそう思わない

2%

そう思わない

1%

問７ 学校方針について、学校のホームページや

保護者会、学校便りを通して適切に伝えていると

思いますか。

そう思う

30%

どちらかとい

うとそう思う

60%

どちらかという

とそう思わない

9%

そう思わない

1%

問８ 教員はよく分かる授業を心がけ、指導の工

夫をしていると思いますか。

◇◇保護者による学校評価アンケートのまとめ◇◇   

お忙しい中、ご回答をいただきありがとうございました。結果をグラフ化して紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そう思う

41%
どちらかとい

うとそう思う

54%

どちらかという

とそう思わない

4%

そう思わない

1%

問３ 基本的な生活習慣についての指導は、適切

に行われていると思いますか。



そう思う

32%

どちらかとい

うとそう思う

57%

どちらかという

とそう思わない

10%

そう思わない

1%

問１５ 学校での活動や道徳の授業を通して、お

子様の豊かな心や規範意識などが高まっていると

思いますか。

そう思う

23%

どちらかとい

うとそう思う

67%

どちらかという

とそう思わない

8%

そう思わない

2%

問１６ 予防を含めたいじめの対応は適切に行わ

れていると思いますか。

そう思う

28%

どちらかとい

うとそう思う

54%

どちらかという

とそう思わない

14%

そう思わない

4%

問９ お子様は授業に積極的に参加し、意欲を

もって学習していると思いますか。

そう思う

24%

どちらかとい

うとそう思う

56%

どちらかという

とそう思わない

15%

そう思わない

5%

問１０ お子様は授業を通して、基本的な知識や

技能が身につけることができていると思います

か。

そう思う

38%

どちらかとい

うとそう思う

48%

どちらかという

とそう思わない

12%

そう思わない

2%

問１１ 数学・英語の少人数授業は、お子様の学

習意欲、理解力、思考力などの向上に役立ってい

ると思いますか。

そう思う

39%

どちらかとい

うとそう思う

54%

どちらかという

とそう思わない

6%

そう思わない

1%

問１４ 教職員は毅然とした対応で、集団生活の

規律を指導していると思いますか。

そう思う

44%

どちらかとい

うとそう思う

48%

どちらかという

とそう思わない

7%

そう思わない

1%

問１３ 教職員はお子様の気持ちや考えを理解

し、親身な対応をしていると思いますか。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そう思う

22%

どちらかとい

うとそう思う

57%

どちらかという

とそう思わない

16%

そう思わない

5%

問１２ お子様にとって、宿題や課題の量は適切

だと思いますか。



そう思う

45%

どちらかとい

うとそう思う

48%

どちらかという

とそう思わない

5%

そう思わない

2%

問１８ 二中生の様子について、保護者に対して

よく分かる工夫（ホームページ、便り、保護者

会、行事、学校公開など）をしていると思います

か。

そう思う

51%

どちらかとい

うとそう思う

45%

どちらかという

とそう思わない

4%

そう思わない

0%

問１７ 地域や外部の方による講演会や体験（（弁護士による人権授業（１年

生）、職場訪問（１年生）、職業座談会（１年生）、職場体験（２年生）、道

徳授業地区公開講座での講演（全学年）、高校の先生による授業体験（３年

生）、セーフティ教室（全学年）二中くつろぎ喫茶（全学年）、地域の方を講

師に招いた夏休み学習教室（全学年））はお子様の育成に役立っていると思い

ますか。

そう思う

36%

どちらかとい

うとそう思う

56%

どちらかという

とそう思わない

7%

そう思わない

1%

問２０ 学校の教育活動に満足していますか。

そう思う

35%

どちらかとい

うとそう思う

56%

どちらかという

とそう思わない

8%

そう思わない

1%

問１９ 学校の教育活動は保護者参加の機会を設

けていると思いますか。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【アンケート結果の考察】※「そう思う」と「どちらかというとそう思う」の合計を肯定的評価として考察しています。 

問２０「学校の教育活動に満足していますか」という問いに９２％の肯定的評価をいただきました。その他の問い

から教育活動を細かい点でみていくと、生活指導が適切に行われており、学校が全体的に明るい雰囲気である点や学

校行事や外部の方による講演会等がお子様の成長に役立っているとの肯定的評価を多くいただきました。また、それ

らの様子をお便りや学校ホームページから保護者の方に伝えられている点についても肯定的評価を多くいただきまし

た。一方、問９，１０，１２の学習に関する問いについては、他の問いに比べて肯定的評価の割合が下がっています。

お子様の学習への意欲、基本的な知識や技能の習得が足りていない、宿題や課題の量が適切でないと感じてらっしゃ

る保護者の割合が増えています。生徒の興味・関心を引く教材開発や基本的な知識・技能を習得させるため授業展開

など教員の授業改善をさらに進めてまいります。 

【いただいたご意見】※一部抜粋・要約して掲載させていただいています。 

・保護者会等の説明会を土曜日もしくはWEB参加可能な方法にしていただけると出席し易いです。 

≪回答≫土曜授業日にはセーフティ教室など他の行事が入っていることが多く、保護者会等を開催することが難しく

なっています。WEB 配信についてですが、本校の体育館はネット環境が整っておらず、配信をしたとしても安定した

通信がみこめないため行っておりません。また、個人情報保護の点からも課題がありますし、タブレットは「学習用」

としての利用しか認められておりません。 

・このアンケートの内容で、保護者の立場からはわからないもの、どちらにも判断できないものも多いので、「わから

ない」か「どちらともいえない」の項目があるとよいと思います。 

≪回答≫昨年度までは「わからない」という選択肢もございましたが、今年度はなくしました。理由は保護者の方に

できるだけどちらかで答えていただき、傾向を把握したかったためです。しかし、良くわからないものに対してなん

となく答えてしまうアンケートに意味があるのかという意見もいただいたので、来年度については今後検討させてい

ただきます。 

・HP上などで、その手紙をアップして頂くとか、○○の手紙を配布したなど、保護者にもわかるようにして頂けたら

嬉しいです。 

≪回答≫全ての文書は難しいですが、今年度同様「すぐーる」のメールでお伝えしていきます。 


